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未来2年是台湾经济的关键时期，面对大陆与韩
国即将签署的自由贸易协定 （FTA），台湾已没有蹉
跎犹豫的时间了。

——台湾地区领导人马英九
马英九近日表示，大陆与韩国将签署 FTA，台

湾产业将因此受到冲击。而台湾的筹码有限，朝野
没有对立恶斗的空间，更没有磋砣犹豫的时间。未
来 2 年，将是台湾能否融入亚太经贸整合的关键时
期。“老实说，时间已经不站在我们这边！”

反对大规模犯法是官员应有态度。
——香港特区行政长官梁振英
对于多名政府官员先后去“反占中大联盟”签

名，梁振英近日表示，反对大规模犯法是官员应有
态度。他指出，设计和发起“占中”的人承认这是
犯法行动，“我想任何一位政府人员，或者任何一位
守法、不想犯法的市民都反对这么大规模的犯法行
为”。

国民党的“不统不独不武”其阶段性的意义应
该已经完结，消极的“三不”已经不足以因应两岸
和国际局势的发展。

——台湾《旺报》
《旺报》评论文章认为，国民党真正的危机，在

于国民党失去了凝聚内部、凝聚人心的政治号召与
远大愿景。为未来计，应该立足现实基础，谋取和
大陆进一步的政治对话与政治和解，寻求两岸历史
性、现实性政治难题的逐步解决。

两岸已建立共识，货物贸易等协议后续协商不
受台湾学运、服务贸易协议审议耽搁和两岸协议监
督条例审议争议的影响，还是正常进行沟通。

——台湾海峡交流基金会董事长林中森
台湾的反服贸活动一度引发两岸经济框架协议

后续协商中断的疑虑，继国台办出面否认之后，台
湾海基会董事长日前也表示，两岸沟通不受台湾学
运影响。
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两岸和平小天使交流活动已经走了两岸和平小天使交流活动已经走了2222个年头个年头。。这项活动由中华全国台湾同胞联谊会这项活动由中华全国台湾同胞联谊会、、中国少年先锋队全国工作委员会中国少年先锋队全国工作委员会、、台湾台湾““中华企中华企

划人协会划人协会””主办主办，，各省市轮流承办各省市轮流承办，，今年承办此次活动的是厦门市台联和厦门少工委今年承办此次活动的是厦门市台联和厦门少工委。。
从从77月月1414日至日至2121日日，，来自福建省厦门市的来自福建省厦门市的5252名小天使虽然只在台湾交流了短短的名小天使虽然只在台湾交流了短短的88天时间天时间，，台湾却给他们留下了十分深刻的美好回台湾却给他们留下了十分深刻的美好回

忆忆。。
在台中在台中，，他们和台湾的小伙伴们一起他们和台湾的小伙伴们一起，，向当地民众献上了精彩的文艺演出向当地民众献上了精彩的文艺演出；；
在南投埔里在南投埔里，，他们在台湾大哥哥大姐姐的主持下他们在台湾大哥哥大姐姐的主持下，，举行了欢乐的营火晚会举行了欢乐的营火晚会；；
在台北在台北，，他们各自走进台湾小伙伴的家里他们各自走进台湾小伙伴的家里，，共同度过了令人难忘的周末一天……共同度过了令人难忘的周末一天……
孩子们的世界是五彩斑斓的孩子们的世界是五彩斑斓的，，孩子们之间的友谊是纯洁无瑕的孩子们之间的友谊是纯洁无瑕的。。我想我想，，没有什么交流能比孩子们在一起没有什么交流能比孩子们在一起，，面对面的说笑面对面的说笑、、手拉手的歌手拉手的歌

唱唱、、心连心的思念心连心的思念，，更让人看到两岸之间血浓于水的亲情更让人看到两岸之间血浓于水的亲情，，更让人感到两岸关系充满希望的未来更让人感到两岸关系充满希望的未来。。
所以所以，，我要把笔交给可爱的孩子们我要把笔交给可爱的孩子们，，让他们写出自己的台湾印象让他们写出自己的台湾印象，，写出自己的感动写出自己的感动，，写出自己的祝福写出自己的祝福，，也写出自己的爱也写出自己的爱。。

记者手记
本报记者 杨 凯

在台湾参加交流的时光里，我印象最深的，就是家庭接待日和平溪放天灯活动啦！
家庭日那天，迎接我们的是台北市东门国小的小伙伴和他们的爸爸妈妈。刚见面，我就惊奇

地发现，接待我的家庭和我家还挺像的。爸爸高高瘦瘦，妈妈中等身材，儿子活泼灵活。这简直
让我一见如故。我们很快就成了好朋友。

在短暂的一天时间里，他们带着我一起去台湾大学游玩；骑着You bike去看椰林大道；逛士
林夜市，品尝了台北的美味小吃；到台北探索馆参观，了解了台北的
历史与文化……

一天的活动，让我更加喜欢台北，也让我更加喜欢台北的小朋友。
因此，第二天我在平溪放天灯的时候，特意写上

了“心想事成”和“两岸和平”的心愿。天灯在放飞
的一瞬间，飞到了屋檐下。我们原来以为天灯要破
了，非常担心。幸好，风向一转，
天灯擦着屋檐飞上了蓝天——

我觉得，那一刻真像一朵和平
之花在宝岛上空绽放。

天灯是朵和平花
厦门市园南小学 杨 鑫

两岸小天使在平溪放天灯

匆匆的，时间就溜走了。
最令我依依不舍的，是导游小乔姐姐。她就像一

个亲切的大天使，总是扎着马尾辫，弯弯的眉毛下有
着一双古灵精怪的眼睛，还有着一张能说会道的嘴。

过马路的时候，她吹着哨子挡在斑马线的外侧，
保护我们的安全；篝火晚会时，她挡在篝火的禁区前
生怕我们烫伤，可她自己却被火烤得直冒汗；她还特
别喜欢跟我们开玩笑，因为她的玩笑，我们的大巴车
里永远都充满了欢笑。

离别的那一天，小乔姐姐给了我们每人一个小信
封。我们小心翼翼地打开它，里面是我们每一个人与
她的合影，照片背面还写满了她对我们的祝福与期
待。看到这份特别的礼物，我们都情不自禁地流下了
泪花。

这就是我们的导游姐姐，满腹知识又尽职尽责，
爱开玩笑又情感细腻。虽然天下没有不散的宴席，有
相见就会有离别，但是小乔姐姐带给我们的欢乐，一
定会久久藏在我们的记忆深处。

又一次来到宝岛台湾，又一次见到了美丽的日月潭。
去年我第一次来日月潭时，正下着小雨，天空忽阴忽晴。群峰环绕的日月潭，在雨中犹如身披薄纱的美丽仙女，

静静地躺在层峦叠嶂中。雨雾如白烟般弥漫山中，飘飘绕绕，时浓时淡。
这次，我见到的是阳光明媚、晴空万里下的日月潭。四周青山不再躲在云雾中羞羞答答，她毫不吝惜地给日月潭

穿上了苍翠欲滴的新衣，山水相映，浑然天成，宛如一幅毫无瑕疵的水墨画。潭中的美丽小岛——拉鲁岛，就像蓝缎
上托着的一颗绿珠子，漂亮得让同行的小伙伴惊叹不已，一个个都变成了“O”形嘴。

小伙伴们也兴奋地议论着——“啊，日月潭好大
啊，像杭州西湖一样大！”“对啊对啊，湖水就像桂林的
水那样蓝。”……

听着大家的议论，我心里有说不出的自豪：祖国各
地景色虽然有些许相似，但又各有风韵。在同一片蓝天
下，中国的山山水水，每一处都让我们领略着大自然的
美妙神奇。

可爱的导游姐姐
厦门外国语学校附属小学 蔡紫涵

晴空下的日月潭
厦门市园南小学 陈奕洁

7月 18日，是我们来到台湾的第五天。让我难
忘的，是在桃园县私立有得中小学和台湾的小朋友
们进行学习交流。

刚踏进校门，我就“闻”到了热情的味道。教
室的墙上挂满了彩带与彩球，黑板上写着“欢迎和
平小天使们”。台湾老师亲切的话语，让我仿佛走进
了自己在厦门的课堂。

与我同桌的是一个小姑娘，她的眼睛像黑葡萄
一样又大又亮，笑起来马尾辫俏皮地甩动着。她给
我递过来一杯温水，我轻声说了声谢谢，与她相视
而笑，便开始了我们的学习交流。今天，我们的

“任务”是共同创作一幅画——“学校最美的地
方”。我们拿起画笔，尽情涂鸦，把各自学校里最美丽的景色，描绘在一张大大的画纸上。她画了教学楼，我
画了体育场，虽然不是同一所学校，看起来却十分和谐。不知不觉，一堂课就结束了。

相逢是快乐的，分手总是难舍的。这一次，两岸和平小天使一起心连心，搭起了友谊的桥，我真期待“再
一次约会”。

短暂的台湾之旅，许多美好的瞬间都留在了我的记忆
深处。最难忘的，是在台北参加家庭接待日的活动。

我的台湾小伙伴叫黄品瑄，她是个文静的小姑娘，年
纪比我大一些。她家三姐妹分别接待我们厦门的三名小天
使。那天，他们全家都来了，而且为我们安排了满满的一
天行程。从上午参观101大厦，到晚上去逛士林夜市，我们
一路谈天说地，好开心。品瑄妈妈还为我们拍了不少照片。

中午去吃饭的路上，我晕车了，坐在车上很想吐。品
瑄妈妈见我皱着眉头捂着嘴，赶紧让品瑄爸爸停车，让我
下车走一走。下车呼吸了新鲜空气以后，感觉果然好多
了。上车后，品瑄不停地问我：“怀悦，还难受吗？”吃饭

的时候我胃口不好吃不下，叔叔
还特意打包了东西准备留给我过
一会儿吃。这些小事，都让我感
觉他们就是我自己的家人。

分开的时候，品瑄买了个可
爱的钥匙扣送给我。我把它带在
身边，每次看着这件小礼物，就
会想起品瑄一家给我的关怀和情
谊。

我们就是一家人
厦门实验小学 陈怀悦

共同描绘一幅画
厦门市松柏小学 林文璋

夜晚，月亮静静地看着草地上的狂欢，冒着星星的火焰闪烁着耀眼的光芒。小伙
伴们围着篝火，欢乐的尖叫声响彻夜空……

在台湾南投的埔里度假村，我们就度过了这样一个难忘的狂欢夜。
营火晚会的最后，由三位导游——小乔姐姐、小美姐姐和小光哥哥为我们表演节

目。感人的乐曲慢慢响起，哥哥姐姐们站在篝火前，比着手势唱着“你的心情总在
飞/什么事都想去追/想抓住一点安慰。”渐渐地，泪水湿润了我们的眼眶，过去几天
的一幕幕浮现在眼前：好奇的小乔姐姐、像个男孩子一样的小美姐姐、帅气的小光哥
哥，还有或叽叽喳喳、或斯斯文文的小伙伴们……我们互相取外号，一起说笑，把自
己的开心与大家分享……一曲唱完，我们一拥而上把他们三个紧紧抱住，都哭得泣不
成声。小乔姐姐轻轻地拍着我们的脑袋说：“不哭不哭，我们还有4天在一起呢，以后
别‘欺负’我就好啦。”

我其实好想对她说，有你们的陪伴和爱，我们真的很快乐。
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香港的低收入人群可以申
请公屋，这让一些年轻人看到
了另类的“机会”。一名香港

“90后”的小年轻，在网上传授
自己轮候公屋的经验：满 18 岁
开始部署，副学士毕业后只做
散工确保收入不超标，3年达成
上楼大计。此举惹来网民炮轰。

拿了楼做什么工作都可以

一名“90 后”青年在讨论
区讲述与妹妹如何申请公屋：
他刚满 18 岁即递表，至妹妹够
18 岁 即 加 入 ， 以 家 庭 形 式 排
队，后来参加特快计划，3年后
成功上楼。

他更呼吁网民“就到 18 岁
就好准备啦”，结果惹来逾百网
民留言口诛笔伐，有人批评他
霸占公屋资源，也有人认为可
以争取便争取。

“90 后”Gary （化名） 说，
一家三口住市值逾450万元 （港
币，下同） 的房子，眼见楼价
攀升，希望以公屋作踏脚石转
买居屋。为了不超过申请入息
上限，他两年前副学士毕业后
一直担任会展散工，妹妹则做
兼职秘书。“总收入不可过 1.4
万元，我月入 2000 至 6000 元，
妹妹做兼职数千元，资产在审
查 前 半 年 唔 爆 （不 超 标） 就
得！”

他形容，取得公屋如打机
过关，因住满 10 年才需每两年
申报收入。他直言“拿了楼做
什么工都可以”，其妹刚转了月
入逾万元的文职，他则准备考
纪律部队。对于网民谩骂，他表示理解。

学者：为争公屋不要事业可悲

香港公屋联会主席王坤说，2005 年未有计分制
前，非长者单身人士的公屋申请者仅两万多，迄今
已增至逾12.6万，比一般家庭还多4000宗，“计分制
吸引年轻人提早申请，预支未来住屋需求”。20年前
编配公屋时，会考虑申请人原先住屋环境，按缓急
先后分配，现在没有这项政策，令不少人可钻空子。

港大社会工作及行政学系教授梁祖彬则指出，年
轻人为争取公屋宁愿放弃事业黄金期，损耗社会生产
力，风气不可助长。有人把取得公屋视为中六合彩，为
间房做散工，浪费事业搏杀期，可能影响日后发展。

对于如何防止有人以兄弟姐妹合并方式轮公
屋，房署发言人表示，为善用公屋资源，申请人的
未婚兄弟姐妹若在轮候期间结婚，不论其配偶是否
获香港入境权，必须在公屋申请内除名。过去3年，
当局每年处理约8000宗抽查或怀疑滥用公屋个案。
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